

Un importante contratiempo que desata la polémica

Sociedad



Publicada el: 21/12/24	Visitas: 79
Comentarios: 0	Ver comentarios
Votos: 20	Puntaje: 3.8

https://www.ultimasnoticias.com.uy/sociedad/un-importante-contratiempo-que-desata-la-polemica_12

269.php



Sociedad

Un importante contratiempo que desata la polémica

Un inesperado obstáculo genera controversia y debates encendidos.

Reflexiones sobre el Pasado Reciente de Uruguay

Por Gustavo Varela Cuando comenzó la dictadura en Uruguay, yo contaba con apenas 11 años y ya habían transcurrido diez desde la irrupción de la guerrilla, comenzando con el asalto al Tiro

Suizo en 1963. En la actualidad, tengo 62 años, lo que implica que desde el inicio de la dictadura han pasado más de 50 años. Durante este tiempo, dos bandos —uno militar y otro terrorista— infligieron al país una de las etapas más trágicas de violencia y terror.

Las ilusiones y el desarrollo de varias generaciones de uruguayos fueron destruidos por estas concepciones mesiánicas que jugaron con el poder sin saber cómo resolver el conflicto.

Los militares triunfaron en las batallas, sembrando terror, y los tupamaros lograron apropiarse del relato, pasando cuentas con sus opositores.

En la actualidad, la ex guerrillera y senadora Lucía Topolansky, esposa del ex presidente Mujica, sostiene que muchos militares fueron condenados basándose en testimonios falsos de compañeros que, motivados por un ansia de venganza, intentaron construir una memoria distorsionada de los hechos.

Esta situación generó desconfianza generalizada en la sociedad uruguaya.

Era un secreto a voces que las fiscalías acusaban sin pruebas concretas.

“Creo que tenía ojos celestes”, se solía oír, y aquella persona con características específicas que vestía uniforme militar, caía preso en una época definida por la represión.

En 1986, tras la valentía de Wilson Ferreira Aldunate, el país votó la Ley de Caducidad.

Esta ley no buscaba olvidar el pasado, sino más bien permitir que las nuevas generaciones se desprendieran de los fantasmas que atormentaban a la nación.

Aunque en nuestra juventud no la aprobamos, hoy reconocemos su valor, aunque lamentamos que haya sido manipulada y posteriormente sepultada en 2011 por el Frente Amplio.

A pesar de conocer la identidad de algunos de quienes mintieron ante la justicia, Topolansky menciona que no los delatarán, ya que no son “botones”.

El expresidente Mujica añade que “ahora no podemos hacer nada”.

La ironía es que la situación ha empeorado, ocultando así la verdad detrás de la narrativa oficial.

Nuestras generaciones y las siguientes han sufrido desde la niñez las consecuencias de esos fantasmas que han creado una grieta en la sociedad.

Esta división, aunque menos pronunciada que en otros países, ha impedido el progreso en lo social, político, económico y educativo. No negamos ni defendemos los fantasmas dictatoriales, pero tampoco abogamos por aquellos de la guerrilla.

Parece ser un dilema interno del Frente Amplio que involucra a toda la nación.

Hoy, mientras leo en redes sociales, me encuentro con una frase del disidente ruso y Premio Nobel de Literatura, Aleksandr Solzhenitsyn, sobre las mentiras de los regímenes comunistas:

“Mentira y poder van de la mano.

Ellos mienten.

Nosotros sabemos que mienten.

Ellos saben que nosotros sabemos que nos mienten.

Y ellos nos siguen mintiendo”.

No es justo que las generaciones que no participamos de la locura de los años 60 y 70 estemos atrapadas en una jaula perversa que impide nuestro avance como sociedad.

Fuente: Diario Cambio

Imágenes



Un importante contratiempo que desata la polemica

Tags

sabemos, guerrilla, militar, mienten, topolansky, dictadura, militares, fantasmas, sociedad, uruguay, actualidad, generaciones

Noticias relacionadas

3.7 * *Yamandú Orsi califica a Venezuela como una dictadura, pero llama a analizar sus particularidades*

4.7 * *Pit-cnt emite un comunicado en respuesta a los recientes comentarios de Lucía Topolansky sobre la dictadura cívico-militar*

en Uruguay

4.9 * *Yamandú Orsi se pronuncia sobre Venezuela y afirma: "en un análisis simplista de dictadura o democracia, queda claro que es dictadura"*

4.6 * *Unidad Popular cuestiona afirmaciones que "mantienen la impunidad" en torno a los crímenes de la dictadura*

3.8 * *Tensiones sobre Venezuela: Orsi define el régimen como "un autoritarismo diferente", mientras que Delgado lo califica de dictadura*

4.5 * *Explorando el fascinante universo de las Crónicas en la Editorial Fin de Siglo*

3.6 * *Un exsoldado revela detalles a un sacerdote sobre fosas comunes de la dictadura*

4.5 * *Dos exmilitares son encarcelados tras ser procesados por violaciones a los derechos humanos durante el régimen dictatorial*

3.6 * *Yamandú Orsi tilda a Venezuela de dictadura en contundente declaración*

4.7 * *Tensión en Bolivia: seguidores de Evo Morales asumen el control de un cuartel militar*

Categorías

Interior
aldea
Breves
básquet
cartas
ciencia
Clima
columnistas
Cotizacion monedas
Cultura
Curiosidades
departamentales
Deportes
derechos humanos

Economía
Empresariales
Empresas
Fútbol internacional
Fútbol uruguayo
Fúnebres
fútbol
General
género y feminismos
internacional
Internacionales
latidos
Maldonado
Mascotas
minuto a minuto
Mundo
municipales
Nacional
Estados Unidos
noticias de local
México
noticias de salud
noticias de tecnología
obituarios
Opinión
policial
Policiales
Política
Principal
Resultados de juegos
Rurales
Salto
Salud
Show
sin categoría
sindicales
Sociedad
Tecnología & internet
titulares del día
tribuna
Turf
uncategorized

uruguay decide 2024

viajes y turismo
